



Síntesis Informativa 08/febrero/2022

SECRETARIO

Emprende EU sanciones a embarcaciones mexicanas

Desde ayer la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos (NOAA) inició la imposición de restricciones portuarias a embarcaciones mexicanas que cometan actividades de pesca ilegal en sus aguas y capturen especies en peligro de extinción. El titular de Conapesca, Octavio Almada, aseguró que es urgente que México tome medidas contundentes para combatir la pesca ilegal. En 2021 se estima que el subsector pesquero y acuícola del país alcanzó una producción de 1.9 millones de toneladas, 5.3 por ciento mayor a lo reportado un año antes, esto cubre alrededor de 80 por ciento de los requerimientos para el consumo nacional, informó el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**. Milenio PP 1 / Milenio Edomex 20

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002046nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022003032nc.pdf

<https://www.milenio.com/negocios/inicia-eu-castigos-pesca-ilegal-mexicana>

TWITTER

@vmva1950

#BuenLunes Ya recuperado, me da gusto comunicarles que he dado negativo a la prueba Covid-19. Estoy trabajando en casa, revisando documentos y preparando evento que tendremos en #CiudadObregón, #Sonora, con @AMSDA2018. Gracias por todas sus muestras de apoyo.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1490787211490570240?cxt=HHwWgMC5icDEq7ApAAAA>

SECRETARÍA

(B051) Creció 2.9% subsector agrícola de México, con más de 200 millones de toneladas:

Agricultura.- El subsector agrícola de México estima una producción de 200 millones 186 mil toneladas al cierre del año agrícola 2021, un crecimiento de 2.9% en comparación con 2020, cuando se obtuvieron 194 millones 506 mil tons., en línea con la estimación del crecimiento anual del PIB de actividades primarias, informó la **Secretaría de Agricultura**. Ovaciones, 6 / 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022003361nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002464nc.pdf





<https://cadenapolitica.com/2022/02/07/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas-agricultura/?amp>
<https://sectorprimario.mx/agricultura/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas-siap/>
<https://enfoqueagropecuario.com/2022/02/07/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas/>
<https://www.caudalinformativo.com/2022/02/07/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas-agricultura/>
<https://www.voragine.com.mx/2022/02/07/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas-agricultura/>
<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/07/economia/crecio-la-produccion-agricola-2-9-en-2021-sader/>
<https://hojaderutadigital.mx/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas-agricultura/>
<http://ocho.news/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico/>
<https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/creci%C3%B3-la-producci%C3%B3n-agr%C3%ADcola-2-9-en-2021-sader/ar-AATzT5S>
<https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/creci%C3%B3-la-producci%C3%B3n-agr%C3%ADcola-2-9-en-2021-sader/ar-AATzT5S?li=AAggPN5>
<https://www.inforural.com.mx/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas/>
<https://www.contrareplica.mx/nota-Sader-reporta-crecimiento-de-29-en-subsector-agricola-20227215>
<https://acustiknoticias.com/2022/02/crecio-2-9-subsector-agricola-de-mexico-con-mas-de-200-millones-de-toneladas-agricultura/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/02/07/crece-2-9-subsector-agricola-en-mexico-sader/>
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/anticpan-alza-del-2-9-del-subsector-agricola/ar2345783
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=/anticipan-alza-del-2-9-del-subsector-agricola/ar2345786?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
<https://twitter.com/AztecaNoticias/status/1490778794591932422>
<https://www.pressreader.com/mexico/el-sol-de-tampico/20220208/281711208060032>

(B050) México, segundo lugar mundial en registro de plantas medicinales.-México cuenta con una enorme riqueza de plantas de uso medicinal. Sin embargo, se requieren mayores estudios, identificación y protocolos para su propagación y producción, además de evitar su sobreexplotación y daños generados por la pérdida de ecosistemas, destacaron expertos.

<https://www.informador.mx/mexico/Mexico-es-segundo-lugar-en-registro-de-plantas-medicinales--20220207-0039.html>
<https://elcapitalino.mx/nacion/mexico-2do-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://enlacedelacosta.com.mx/2022/02/07/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://noticiasdehoy.com.mx/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://americanovictor.com/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-es-segundo-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales-detras-china/50000545-4734190>
<https://cobertura360.mx/2022/02/07/inteligencia-artificial/mexico-es-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>





<https://www.laondaoaxaca.com.mx/2022/02/mexico-segundo-lugar-mundial-en-el-registro-de-plantas-medicinales/>

<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/189595/mexico-ocupa-el-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales>

<https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/vida-latina/articulo/2022-02-07/mexico-es-segundo-mundial-en-el-registro-de-plantas-medicinales-detras-de-china>

<https://889noticias.mx/noticias/9-de-cada-10-mexicanos-ha-usado-alguna-planta-medicinal-solo-el-5-por-ciento-cuenta-con-estudios-cientificos/>

(B 052) México busca certificación de EUA tras incursión embarcaciones menores a las zonas de ZEE

A través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, mediante la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), y de manera coordinada con las secretarías de Marina, de Relaciones Exteriores y de Economía, así como la Guardia Nacional y el Instituto Nacional de Migración, el Gobierno de México ha fortalecido las tareas interinstitucionales de concientización, ordenamiento, inspección y vigilancia en la zona.

<https://oncenoticias.digital/economia/mexico-busca-certificacion-de-eua-tras-incursion-embarcaciones-menores-a-las-zonas-de-zee/>

<https://hojaderutadigital.mx/refuerzan-acciones-autoridades-federales-para-asegurar-la-certificacion-positiva-de-eu-tras-incursion-de-embarcaciones-menores-en-su-zona-economica-exclusiva/>

<https://www.bigfish.mx/mazatlan/Mexico-refuerza-acciones-para-aprobacion-de-Estados-Unidos-20220207-0009.html>

México, primer importador de maíz en el mundo: CNA

México se ha convertido en el principal importador de maíz en el mundo, ya que del total del consumo nacional que es de casi 45 millones de toneladas al año, en el país se producen entre 27 y 28 millones de toneladas, el resto se importa. Se estima que las compras al exterior de maíz en 2021 cerrarán en 17.5 millones de toneladas, señaló Luis Fernando Haro, director del Consejo Nacional Agropecuario. Tan sólo el presupuesto de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** en tres años cayó 40%, sostuvo en entrevista. Sobre el maíz dijo que tan sólo en 2021, 39.1% del consumo nacional se cubrió con importaciones ante la demanda, sobre todo pecuaria. *La Jornada*, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001037nc.pdf

Regalarán tulipanes en lugar de rosas, el 14 de febrero

Para millones de personas, los tulipanes son una de las flores más hermosas del mundo, debido a la belleza de sus colores y sus seductoras formas. En la visita que realizó este diario al vivero ubicado en la calle Nuevo León 100 San Gregorio Atlapulco, alcaldía Xochimilco, acompañado por funcionarios de la **Secretaría de Agricultura (SADER)**, el agrónomo comentó tener cerca de 30 mil macetas de diferentes colores de tulipanes. *La Prensa*, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002632nc.pdf





El Tequila Podría Superar Al Vodka Como La Bebida Preferida En Estados Unidos.- El gusto por el tequila en Estados Unidos está en uno de sus puntos más álgidos, pues a lo largo de 2021 se convirtió en la segunda bebida alcohólica con más ventas en el país, y en caso de mantener el crecimiento sostenido de los últimos meses, podría desplazar al vodka que es el licor más popular. Respecto a México y la exportación de este producto, el tequila se convirtió, junto al aguacate y cerveza, como principal agroproducto mexicano de mayor exportación a Estados Unidos entre enero y noviembre de 2021, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**.

<https://eljacquero.com.do/el-tequila-podria-superar-al-vodka-como-la-bebida-preferida-en-estados-unidos/>

<https://www.debate.com.mx/economia/Tequila-se-hace-lugar-y-podria-desbancar-al-Vodka-como-bebida-favorita-en-Estados-Unidos-20220207-0194.html>

Importante que productores cuenten con punto de equilibrio para venta de su cultivo: SAYG.- Una estrategia que implementará la **Secretaría de Agricultura** con productores sinaloenses, es que desde que vayan a establecer sus cultivos, ya tengan un abaratamiento en costos de insumos y cuenten con un punto de equilibrio, detalló, el Subsecretario, Ramón Gallegos Araiza. Explicó que, con esto, los productores podrán comprar en el mejor momento la protección de la venta futura de su producto y en el análisis que han realizado, han detectado que el punto de equilibrio ronda entre los 5-70 dólares.

<https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2022/2/7/importante-que-productores-cuenten-con-punto-de-equilibrio-para-venta-de-su-cultivo-sayg-450911.html>

Cumple 56% programa de siembras de temporal en zona Costa de BC.- Las siembras de temporal del ciclo agrícola otoño-invierno 2021-2022, llevan un avance del 56%, con 4,684 hectáreas con diversos forrajes, en los campos agrícolas del DDR 001, Zona Costa. La representación de la **Secretaría de Agricultura** en Baja California, informó que la fecha límite recomendada por el Comité Técnico del Distrito para siembras de temporal, es el 28 de febrero, por lo que se espera que en los próximos días se incrementen dichas labores y se cumpla con la superficie programada para este ciclo.

<https://www.periodismonegro.mx/2022/02/07/cumple-56-programa-de-siembras-de-temporal-en-zona-costa-de-bc/>

Conacyt y Procuraduría Agraria buscan realizar encuesta sobre el uso del glifosato.- Más dudas que certezas causa la Encuesta que el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y la Procuraduría Agraria quieren realizar sobre el uso del glifosato en México, ya que el 70% de los productores que pretenden entrevistar no usan herbicidas porque son pequeños propietarios que siembran exclusivamente para autoconsumo. A su vez, González Cepeda, presidente de la UMFFAAC, hizo notar que no invitaron a la **Secretaría de Agricultura**, ni al INEGI, instancias que trabajan de manera conjunta para levantar información sobre el campo.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/mexico/sociedad/sobre-el-uso-del-glifosato-conacyt-y-procuraduria-agraria-buscan-realizar-encuesta-7831138.html>





<https://www.elsoldelbajo.com.mx/mexico/sociedad/sobre-el-uso-del-glifosato-conacyt-y-procuraduria-agraria-buscan-realizar-encuesta-7831138.html>

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/sociedad/sobre-el-uso-del-glifosato-conacyt-y-procuraduria-agraria-buscan-realizar-encuesta-7831138.html>

<https://www.inforural.com.mx/conacyt-y-procuraduria-agraria-buscan-realizar-encuesta-sobre-el-uso-del-glifosato/>

Frijol Importado Satura Mercados.- Los productores sinaloenses se sienten desplazados ante la importación de frijol de baja calidad que los obliga a malbaratar el local, que es de mejor calidad. Los productores de frijol en Sinaloa enfrentan un panorama sumamente complicado derivado de las altas importaciones que se tuvo de este producto, principalmente de Estados Unidos. Gilberto Irazoqui Galaviz, productor del norte de Sinaloa, lamentó que la Secretaría de Economía y **Secretaría de Agricultura** no hayan medido y respetado las fechas de cosecha, no solo de Sinaloa, sino también de Nayarit, Zacatecas, Chihuahua y Durango. (Fuente: El Debate de Mazatlán / Sinaloa /, Información ,María de Jesús Estrada, P 6,)

Captar agua de lluvia, prioridad en apoyos a ganadería silvopastoril

La dirección de Cadenas Productivas y Sustentabilidad de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco)**, informó que la captación del vital líquido es un factor detonante para contar con pastos y suelos de calidad; y con ello facilitar que la actividad se fortalezca, como se ha demostrado con varios proyectos en marcha.

<https://sader.jalisco.gob.mx/prensa/noticia/3727>

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Acuerdo por el que se modifica por segunda ocasión el diverso por el que se establece el procedimiento para otorgar anualmente el Premio a la Pesca y Acuacultura Sustentables.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5642174&fecha=08/02/2022

Diario Oficial de la Federación / Convocatorias para Concursos de Adquisiciones, Arrendamientos, Obras y Servicios del Sector Público

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002589nc.pdf





AGRICULTURA

Aguacate mexicano, por octavo año al Super Bowl

La gran mayoría de los aficionados estadounidenses al Super Bowl, evento deportivo que se transmitirá el próximo 13 de febrero próximo, degustarán 135 mil toneladas de aguacate, sobre todo en guacamole, y verán por 30 segundos un comercial promoviendo el consumo de esa fruta. En 2021 la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de Michoacán (APEEAM) reportó exportaciones por 135 mil toneladas, misma cantidad que esperan exportar en este año.

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aguacate-mexicano-por-octavo-ano-al-super-bowl>

Dan “probadita” de comercial del aguacate en el Super Bowl

La Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate en México (APEAM) dio a conocer un adelanto oficial de su comercial de 30 segundos del Super Bowl 2022, en el que actúa el comediante y amante de los aguacates, Andy Richter. Por primera vez, la presencia de AFM en el Super Bowl dará el banderazo de salida a la campaña de la marca que continuará todo el año. La nueva plataforma creativa “Addvocados” se inspira en el amor de los estadounidenses por los aguacates y en la capacidad de esta popular fruta para hacer que las cosas cotidianas sean aún mejores.

<https://www.razon.com.mx/negocios/dan-probadita-comercial-aguacate-super-bowl-470268>

PIB de México crecería hasta 2.6% en 2022: Tatiana Clouthier

El Producto Interno Bruto (PIB) de México crecería hasta 2.6% este año, afectado por el impacto de Ómicron, dijo este lunes la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, un estimado en línea con las proyecciones de analistas, pero muy abajo de un reciente cálculo del Presidente Andrés Manuel López Obrador. El mandatario estimó la semana pasada un crecimiento económico de 5 por ciento este año y descartó que el país haya entrado en recesión técnica, pese a la contracción del PIB en los dos últimos trimestres del año pasado.

<https://www.razon.com.mx/negocios/pib-mexico-creceria-2-6-ciento-2022-secretaria-economia-470223>

<https://www.cronica.com.mx/negocios/secretaria-economia-estima-pib-mexico-2022-sera-2-6.html>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/pib-creceria-hasta-2.6-en-2022-tatiana-clouthier-7832423.html>

Identifican dónde crecieron las arboledas sagradas de cacao mayas

Científicos han logrado identificar los lugares que los mayas usaron en el norte de Yucatán para brindar la combinación perfecta de humedad, calma y sombra requerida por los árboles de cacao. Como se detalla en un estudio recientemente publicado en el Journal of Archaeological Science Reports, el equipo realizó análisis de suelo en once de esos sumideros y descubrió que el suelo de nueve de ellos contenía evidencia de teobromina y cafeína, biomarcadores combinados exclusivos del cacao.

<https://www.inforural.com.mx/identifican-donde-crecieron-las-arboledas-sagradas-de-cacao-mayas/>





Carestía empobrece más a los labriegos

CAMPECHE. Los efectos de la recesión económica, la carestía de los productos básicos y la inflación, presentan un escenario muy grave y complicado para el campo, tanto en el aspecto de los insumos para la producción como en la comercialización, e inciden en las condiciones sociales de las familias, que resienten el aumento de la pobreza, aseguró el dirigente estatal de la Unión General de Obreros y Campesinos de México (Ugocem) “Jacinto Canek”, Reyes Ramírez Padilla. El campo es la actividad más estratégica para el país, por la seguridad alimentaria, pero también ha sido el más golpeado en las políticas públicas del actual Gobierno Federal, y es el que padece la afectación mayor de las crisis económicas.

<https://www.inforural.com.mx/carestia-empobrece-mas-a-los-labriegos/>

Ante robos, SSP resguarda a aguacateros

Debido a que comenzaba a ser recurrente el robo de camionetas cargados con aguacate, elementos de seguridad escoltan a las unidades desde las huertas que salen de Peribán y Ario de Rosales hasta los empaques que se ubican en Uruapan, luego de que la Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate (APEAM) pidió apoyo para resguardar sus unidades de transporte y evitar más robos, explicó el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes.

<https://www.inforural.com.mx/rescataran-arboles-de-maderas-preciosas-mediante-sembrando-vida/>

Exigen a GN apoyo a productores de limón y aguacate

El senador de Morena, Ricardo Velázquez, promueve una petición formal para que la Guardia Nacional informe al Senado la estrategia de seguridad que aplica a los productores de limón y aguacate que son acosados por el crimen organizado y que, aunado a otros fenómenos, provoca el aumento de los precios de estos productos. Según la FAO, la criminalidad que azota el país, desde aproximadamente 1997 provoca un fuerte impacto en la economía agrícola de México, al encarecer granos, frutas y hortalizas, que suben de precio debido a su escasez o al cobro de extorsiones a granjeros y campesinos", explica el legislador federal. **Excélsior**, 5

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002695nc.pdf

Cambio de oficio... y de conciencia

Esta iniciativa conjunta de la Unión Europea y Naciones Unidas surge en 2017 con un compromiso para invertir en igualdad de género y de empoderamiento de las mujeres, uno de los pilares en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU para 2030. Hoy, Spotlight es proveedora de comidas y capacitación para 300 mujeres como Yatta, que ya cuentan con alternativas para conseguir sus ingresos mediante la agricultura sostenible, la fabricación de jabón o la confección de ropa. **24 Horas**, 15

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002441nc.pdf





Contra el trabajo infantil

La Secretaría del trabajo presentó un plan de cinco estrategias para prevenir y erradicar el trabajo infantil, tema por el cual México ha sido señalado por Estados Unidos. Los niños también realizan tareas peligrosas en la agricultura, entre otras, en la producción de chile, café, caña de azúcar y tomates. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002344nc.pdf

Invita UAEM a participar en el XX Concurso del Universitario Emprendedor

Los trabajos presentados deberán ser proyectos de negocio que se enmarquen en las categorías: Proyectos de Innovación, Verdes o Sustentables. En Innovación será pertinente que tengan un impacto en los sectores de la salud, biotecnología, industria química y farmacéutica, así como en la industria automotriz, del espacio, la construcción y agropecuaria, entre otros. **La Tribuna, 5, Diario Amanecer, 3, El Día, 7, El Valle, 5, El Sol de Toluca, 12, Diario Imagen, 1, Capital Estado de México, 8, Heraldillo Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022000581nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022000483nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022000734nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001021nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001634nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001766nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002055nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001813nc.pdf

Pesos y Contrapesos / Recesión, ¿sí o no?

Con relación a la difusión, es decir, a la cantidad de sectores económicos afectados por el decrecimiento, tenemos que, durante el tercer trimestre del año pasado, a lo largo del cual el PIB decreció 0.4%, el sector primario (agricultura, ganadería, silvicultura, pesca, actividades forestales, etc.) creció 1.3%, el secundario (industria) 0.3, y el terciario (servicios) decreció 0.9 (solo un sector decreció). **La Razón de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002290nc.pdf

En enero, cifra histórica de creación de empleo

Los sectores económicos con el mayor crecimiento porcentual anual en puestos de trabajo son el de transportes y comunicaciones, con 11.3 %, la industria de la construcción, con 7.6% y del sector extractivo con un aumento de 7.3%. A esos les siguieron el de comercio con 6.3%; transformación, con 5.2%; agropecuario, con 3.1%, servicios sociales y comunales, 2.3 por ciento, eléctrica con 2.1% y servicios para empresas 1.5%. **La Razón, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002208nc.pdf





Créditos para actividades productivas no superan los niveles prepandemia

El crédito que destina la banca a las empresas y personas que realizan actividades productivas como la construcción, la minería, actividades de pesca, ganadería o agricultura cerró 2021 con un crecimiento de 2.6 por ciento y lleva cuatro meses consecutivos al alza, revelan datos del Banco de México (BdeM). *La Jornada*, 19

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001719nc.pdf

Una marea de PET, otro cambio irreversible que deja la COVID-19

La investigación "Daños a la Salud y el Medio Ambiente ocasionados por el Tereftalato de Polietileno (PET)", elaborado por el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA) de la Cámara de Diputados, advierte que son varias las causas que originan el fenómeno del sobre consumo de PET en México, entre ellas la mala calidad de agua para consumo humano y ahora el uso de plástico para protección del Covid.

La Crónica, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001013nc.pdf

Por Tercer Piso / Pretextos.

No se fijó el precio base de la tonelada de maíz y trigo en esta semana como lo había declarado que ocurriría el secretario de Agricultura y Ganadería del Gobierno estatal, Jaime Montes Salas, sino ahora la fecha es hasta el 15 de febrero. El argumento es que se está en veda por las elecciones de revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Tercer-Piso-20220208-0008.html>

GANADERÍA

Ajusta crisis consumo de carne, per cápita de 70kgs el reto y USMEF empuja variantes

Con la crisis y el golpe de la inflación hay un cambio en los hábitos de consumo que incluso trasciende a la canasta alimenticia. Una agrupación que ya detectó desde 2021 dichas modificaciones en el mercado es la US Meat Export Federation (USMEF) con 30 años en México y que tienen como objetivo promover el consumo de proteínas, sobre todo carne de res y cerdo. Hoy México consume 70 kgs per cápita de proteína anual, que es el doble del nivel de los 90's y de los 23kgs de 1970. Se ha avanzado. Del consumo total de proteínas, el pollo significa 35 kg por persona, o sea la mitad y el resto con 20.3 kg lo aporta el cerdo y la carne de res con 14.8 kgs.

<https://www.inforural.com.mx/ajusta-crisis-consumo-de-carne-per-capita-de-70kgs-el-reto-y-usmef-empuja-variantes/>





Un mes sin operar la unidad que investiga robo de ganado

PARRAL, Chihuahua. Se cumplió un mes sin operar la Unidad Investigadora de Robo de Ganado en la Fiscalía General del Estado Zona Sur; señala la Unión de Ganaderos que se requiere la presencia de oficiales estatales que permitan disminuir los índices de robos que acumulan 20 carpetas de investigación. Por otra parte, Fidencio Loya, presidente de la Unión de Ganaderos en Parral, informó que se requiere la presencia de esta unidad, ya que el robo de ganado, si bien se ha logrado disminuir, es un problema que le termina pegando en el bolsillo al productor bovino.

<https://www.inforural.com.mx/un-mes-sin-operar-la-unidad-que-investiga-robo-de-ganado/>

Ganaderos, sin apoyos para sanidad

FRESNILLO, Zacatecas. El presidente de la asociación ganadera de Fresnillo, Jorge Luis Guzmán Domínguez, reclamó la falta de apoyos al sector ganadero en la demarcación, particularmente en el tema de sanidad, ya que desde el cambio de gobierno federal desaparecieron los programas para este rubro. Anteriormente los ganaderos contaban con un programa denominado Progan, con el cual los productores tenían un apoyo económico para hacer los barridos o la sanidad animal, sin embargo, este apoyo dejó de existir en 2018.

<https://www.inforural.com.mx/ganaderos-sin-apoyos-para-sanidad/>

PESCA | ACUACULTURA

EU cierra puertos a barcos mexicanos por pesca ilegal de huachinango

En lo que podría ser el inicio de otro conflicto comercial entre México y EU, este lunes el gobierno de Joe Biden prohibió a las embarcaciones mexicanas atracar en sus puertos, debido a que el Gobierno mexicano no ha hecho “lo suficiente para evitar que sus barcos pesquen ilegalmente en aguas estadounidenses”. De acuerdo con un reporte de la Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica de EU (NOAA), a partir de este 7 de febrero del 2022 los barcos pesqueros mexicanos en el Golfo de México “tienen prohibido ingresar a los puertos de EU y se les negará el acceso y los servicios del puerto”. La Jornada, 11 / Reforma, 4, El Día, 5

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001216nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002411nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022000713nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/negocios/eu-cierra-puertos-embarcaciones-pesqueras-provenientes-mexico-470158>

<https://www.jornada.com.mx/2022/02/08/politica/011n2pol>





Entrevista a Antonio Martín del Campo, senador del PAN, sobre el cierre de puertos de EU a barcos mexicanos por pesca ilegal de huachinango.- Antonio Martín del Campo comentó que el cierre de puertos de EU a barcos mexicanos es algo delicado. Mencionó que esto puede afectar la economía e informó que el valor del huachinango en México, en 2019, por ejemplo, alcanzó una cifra de casi mil mdp.

(Fuente: El Dedo en la Llaga, Entrevista, Adriana Delgado, Jorge Sandoval, 15:28, 07/02/2022)

Barco pesquero mata a ballena

Pescadores de Guasave, Sinaloa, denunciaron a través de redes sociales la muerte de una ballena que quedó atrapada en la red de cerco de un barco que se encontraba pescando sardina frente a la playa Las Glorias. *Excélsior*, 14

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002734nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

México y Seúl exploran creación de un tratado comercial durante el 60 aniversario de su relación bilateral

Corea del Sur y México acordaron hoy impulsar sus lazos e intercambios y explorar la creación de un tratado comercial bilateral aprovechando la celebración del 60 aniversario del establecimiento de sus relaciones diplomáticas. El viceministro de Exteriores de Corea del Sur, Choi Jong-kun, y su homóloga de México, Carmen Moreno, se reunieron este lunes en Seúl para abordar formas para promocionar el comercio, la inversión y otros intercambios con el objetivo de "fortalecer aún más la asociación estratégica entre los dos países", informó la cancillería surcoreana en un comunicado.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/mexico-y-seul-celebran-su-60-aniversario-de-relacion-bilateral-7830829.html>

Baja de aranceles y ley de insumos del agro, nuevas medidas de Colombia para frenar la inflación

El Ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, indicó que las medidas son de rigor técnico y se afectan principalmente, en reducir los costos de producción del sector agropecuario. También prevé la reducción de aranceles la importación de insumos para el sector alimentario, en los sectores agropecuarios, igualmente, en conjunto entre el Ministerio de Comercio y de Agricultura. *El Economista*, 32

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022001599nc.pdf





ABASTO | PRECIOS

Precio del limón inicia descenso

El limón sin semilla cerró la semana del 4 de febrero al mayoreo en 55 pesos por kilo, según datos del Sistema de Información Agropecuaria y Pesquera (SIAP), casi 20 pesos abajo del máximo del 12 de enero [74.17 pesos el kilo]. Sin embargo, a tasa anual el precio es 119 por ciento superior. **El Financiero**, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002830nc.pdf

El precio internacional de la soja saltó 10 dólares y se ubicó en el nivel más alto desde junio pasado

En el arranque de la semana, el precio internacional de la soja registró importantes subas en el mercado de Chicago. Los contratos con vencimiento en marzo del presente año, sus valores aumentaron USD 10,38 y la tonelada cotizó a USD 581,13, como consecuencia que continúa la preocupación sobre los suministros de América del Sur, con Brasil y Argentina en medio de una profunda sequía, frente a una alta demanda por parte de China.

<https://www.infobae.com/economia/campo/2022/02/07/el-precio-internacional-de-la-soja-salta-casi-9-dolares-y-se-ubica-en-el-nivel-mas-alto-desde-junio-pasado/?outputType=amp-type>

ALIMENTACIÓN

México desperdicia 42 mil kilos de alimentos por minuto: ONG

El 34% de los alimentos que se producen a nivel nacional se pierden o se desperdician, de acuerdo con la Red de Bancos de Alimentos de México (Red BAMX). En 2019, el 10% de la pérdida y el desperdicio en el mundo se registró en América Latina, de acuerdo con datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura. **24 Horas**, P 17

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002456nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Busca EU limpiar reforma energética

John Kerry, el Enviado Especial para el Clima del Gobierno de Joe Biden, llegará este miércoles a México con la misión de acelerar la expansión de las energías limpias y pugnar por un clima sólido para las inversiones. En medio del debate que tiene lugar en el País por la reforma eléctrica que impulsa el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Departamento de Estado anunció ayer que Kerry viaja con la misión de apresurar la cooperación con México para frenar la crisis climática. **Reforma**, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002206nc.pdf





Se moderniza el fraude bancario con uso de apps

El fraude a partir de engaños para conseguir los datos personales de clientes de bancos (phishing) se ha sofisticado, pues ahora los delincuentes se valen de aplicaciones para teléfonos móviles para lograr su objetivo. De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, 70% de los intentos de esa modalidad de fraude se realizaron bajo argumentos de cargos no reconocidos en operaciones bancarias entre 2020 y el 24 de enero pasado. **El Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002516nc.pdf

"Crimen infiltró el movimiento de normalistas

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el crimen organizado se infiltró en las protestas de los normalistas de Ayotzinapa, por lo que los llamó a no hacerle juego a la delincuencia. Señaló que probablemente los manifestantes reales ignoran la injerencia en su movimiento, ante lo cual les pidió que debatan y dialoguen sin recurrir a la violencia e, incluso, invitó a los padres de los estudiantes a ayudar para resolver la situación. Tras el enfrentamiento con integrantes de la Guardia Nacional en la Autopista del Sol, en Guerrero, el pasado viernes, el Presidente dijo que los hechos fueron graves y pudieron derivar en pérdidas humanas. **El Excélsior, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002494nc.pdf

Ómicron e inflación complicarán el panorama interno

El avance de contagios de ómicron y las presiones inflacionarias complican el panorama para la demanda interna en el presente año, donde el consumo muestra una débil recuperación, la inversión no logra reactivarse, y se mantienen por debajo de los niveles previos a la pandemia, advirtieron analistas. El avance que registró el consumo y la inversión en el año anterior fue insuficiente para resarcir la caída de 2020. **El Financiero, P. p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002717nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Análisis Superior / Liderazgo empresarial

Luego de una gran etapa, Carlos Salazar dejará la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial en marzo, lo que deja a los líderes de la iniciativa privada elegir entre Bosco de la Vega, del Consejo Nacional Agropecuario, y Francisco Cervantes, expresidente de la Concamin. **Excélsior, 27**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_08022022/08022022002651nc.pdf

